

Hanns J. Prem (1941-2014)

Colaborador de *Estudios de Cultura Náhuatl* fue Hanns J. Prem, fallecido el 10 de octubre del 2014 en la ciudad de Ginebra, Suiza. Dejó con su obra un valioso legado de estudios mesoamericanistas, relacionados principalmente con los pueblos nahuas. Lamentando informar acerca de esto con retardo, lo hacemos de todas formas para rendirle así el homenaje que se merece.

Hanns J. Prem había nacido en la ciudad de Viena en 1941 pero la mayor parte de su vida se desarrolló en el ámbito académico de Alemania. Fue él discípulo de Günter Zimmermann en la Universidad de Hamburgo. Allí adquirió su formación inicial al lado de otros que más tarde han seguido contribuyendo en temas mesoamericanos. Su tesis versó sobre la “Matrícula de tributos de Huejotzingo”, acerca de la cual, años más tarde, preparó una edición que hasta hoy sigue siendo la única en relación con ese importante manuscrito. Basada esta matrícula en información reunida en la segunda mitad del siglo XVI es fuente muy importante para el estudio de la historia económica del México antiguo. El registro de los muchos tributarios que ahí se incluye es también una fuente para la investigación acerca de la antroponimia náhuatl, las profesiones y la tributación vigente en los primeros decenios de la Nueva España.

Entre los campos que principalmente cultivó Hanns J. Prem está el de sus estudios tocantes a la escritura de la región central de Mesoamérica. Precisamente acerca de esto incluyó colaboraciones en *Estudios de Cultura Náhuatl*. Entre sus últimos trabajos sobresale una aproximación crítica al texto que incluyó Icazbalceta entre sus *Documentos para la historia de México*, el titulado *Del origen de los mexicanos*.

Estuvo casado con la también especialista en civilización mesoamericana, doctora Úrsula Dykerhof. A la muerte de ésta contrajo matrimonio con Lakshmi Rauschenbach. Más tarde, con los recursos heredados de su primera esposa,

estableció una fundación para el estudio e investigación mesoamericanos. J. Prem dedicó gran parte de su vida a la docencia en los varios centros académicos donde laboró, principalmente en la Universidad de Colonia. Además, fue también maestro e investigador en las universidades de Hamburgo, Viena y Gotemburgo, donde realizó sus quehaceres como maestro e investigador.

Hanns J. Prem deja ciertamente un vacío en la mesoamericanística. En él confluía el gran legado al que dio origen Guillermo de Humboldt y que se vio fortalecido con las grandes aportaciones de Eduard Seler. Su nombre y el recuerdo de lo que aportó permanecerán en la memoria de sus colegas.

Miguel León-Portilla